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Признание М э р и ле м с м го  у ш е р с и те та
Президент Республики 

Узбекистан Ислам Каримов 
награжден Почетной грамо
той и медалью Мэриленд- 
ского университета — од
ного из самых престижных 
образовательных учрежде
ний США.

На встрече в резиден
ции Оксарой, состоявшей
ся 19 июня, эти награды 
главе нашего государства 
в торжественной обстанов
ке вручил президент Мэ- 
рилендского университета 
Даниель Моут. Как отме
тил Д.Моут, руководство 
университета приняло ре
шение о награждении Ис
лама Каримова в знак при
знания выдающегося вкла
да руководителя Узбекис
тана в развитие образова
ния, искусства, экономики, 
а также за служение об
ществу. Надо особо под
черкнуть, что Президент 
Республики Узбекистан 
Ислам Каримов стал пер
вым, кто удостоен этих на
град.

Руководитель наш его 
государства выразил бла
годарность Мэрилендскому 
университету за оказанную 
честь.

В ходе беседы с члена
ми делегации во главе с 
президентом университета 
Д.Моутом Ислам Каримов 
отметил, что дальнейшее 
расш ирение связей с о 
трудничества в сфере об
разования является веле
нием времени.

— Сотрудничество в 
сферах политики, эконо
мики или же в другой сфе
ре имеет важное значение, 
но связи в сфере образо
вания намного значитель
нее, — сказал, в частно
сти, глава нашего государ
ства. — Образование — это 
основной фактор, занима
ющий особое место и в 
развитии сотрудничества, и 
в общем прогрессе. Д у
маю, что в нынешнем про-
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грессе США, его достижени
ях в области демократии об
разование занимает важное 
значение. И мы надеемся, 
что, развивая образование в 
нашей стране, также достиг
нем больших результатов.

На встрече отмечалась не
обходимость дальнейшего 
укрепления узбекско-амери
канского сотрудничества в 
сфере образования. Одним 
из успешных примеров это
го сотрудничества является 
ежегодное направление в 
США узбекских студентов по 
линии фонда одаренной мо
лодежи «Умид».

Также заслуживает внима
ния работа, проводимая в 
рамках непосредственного 
сотрудничества между Мэри- 
лендским университетом и 
Узбекистаном . Например, 
университет вместе с Госу
дарственным департаментом 
США принимает участие в 
проекте по подготовке спе
циалистов се л ьско хо зя й 
ственной сферы для Узбеки
стана. В рамках проекта от
крыты образовательные кон
сультативные пункты в Таш
кенте, Бухаре и Намангане, 
узбекистанские специалисты 
повышают квалификацию на 
базе сельскохозяйственного 
отделения М эрилендского 
университета.

Заслуживает внимания 
интерес руководства Мэри
лендского университета к 
продолжению сотрудниче
ства с Узбекистаном в раз
витии инф ормационных 
технологий. Соглашения, 
достигнутые между члена
ми делегации и Министер
ством высшего и среднего 
специального образования 
Узбекистана по созданию 
центра развития информа
ционных технологий и ди
станционного обучения у 
нас в стране, свидетель
ствуют о большой заинте
ресованности университе
та нашей страной.

Мэрилендский универ
ситет стоит в ряду автори

те тн ы х  образовательных 
учреждений не только 
США, но и всего мира. В 
частности, университет из
вестен своими научными, 
трудами в области инфор
мационных технологий, 
Интернета и аэрокосм и
ческих исследований. Го
довой бюджет университе
та равен почти одному 
миллиарду долларов.

(У зА ).
Ф ото  М ухаммада

АМ ИНА.
(У зА ).

В культурных центрах

Объединяющая гармония
Чем можно лучше выра

зить дань признательности 
поэту, как не возвращением 
к его поэзии? Так и случи
лось 8 июня на вечере, по
священном дню рождения 
Александра Сергеевича Пуш
кина и организованном рус
ской секцией Союза писате
лей Узбекистана, в котором 
приняли участие также клуб 
поэтов «Данко» Р усского  
культурного центра и вокаль

но-хоровая капелла «Вете
ран». Руководитель капеллы 
В.А.Хлебников сказал очень 
точно: «Все, что создано ком
позиторами на произведения 
Пушкина, стало классикой, 
серость по Пушкину невоз
можна».

Эта мысль приложима и к 
данной творческой встрече, 
на которой выступили таш
кентские поэты Ф.Бокарев, 
В.Долбня, С.Антипов, Э.Усма-

нов, С.Файзиева, Н.Какурина.
И, конечно, была музыка. 

Хочется выделить автора-ис- 
полнителя песен Л.Евтухову, 
которая никого из собрав
шихся не оставила равнодуш
ным своей искренностью и 
глубиной проникновения в 
текст пушкинских стихов, по
ложенных на музыку. А еще 
звучали песни в исполнении 
А.Мансуровой, И.Голубкова и 
других прекрасных певцов. 
Гений Пушкина объединил 
разных людей, непохожих по 
характеру, но одинаково чув
ствующих красоту и гармо
нию.

А .В Е Ш И Р У К .

♦  На днях в столице со
стоялось открытие нового 
офиса представительства изве
стной германской компании 
«Сименс». В церемонии откры
тия приняли участие предста
вители правительства и дело
вых кругов нашей республики, 
а также дипломатических мис
сий, зарубежных компаний и 
фирм.

♦  СЕГОДНЯ, 20 июня, в 
концертном зале «Бахор» прой
дет пресс-конференцияу посвя
щенная Всемирному дню бе
женцев, который отмечается 
впервые в мире. Организует ее 
Управление Верховного комис
сара ООН по делам беженцев 
в Узбекистане, представитель 
которого Шарлот Альтерхо- 
нер расскажет о деятельнос
ти управления, об организации 
этого дня и ответит на воп
росы журналистов. После
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пресс-конференции состоится 
благотворительный концерт, в 
котором примет участие ка
мерный хор «Шелковый путь».

♦  ВЧЕРА, 19 июня, в ма
халле имени Абдулхая Хаджие
ва Акмал-Икрамовского райо
на столицы прошло мероприя
тие на тему «Идеология и 
принципы национальной незави
симости Узбекистана», органи
зованное районным центром 
«Духовность и просветитель
ство» и Акмал-Икрамовским 
комитетом женщин в честь 
10-летия независимости нашей
республики.

♦  ЗАВТРА, 21 июня, в клу
бе-музее Анны Ахматовой «Ман- 
галочий дворик» пройдет вечер, 
который организует Русский 
культурный центр.

♦  В Яккасарайском районе 
в настоящее время идет под
готовка к мероприятию, по
священному борьбе с нарко
м анией и приуроченное к 
Международному дню борьбы с 
наркоманией.

Приоритеты развития

Реформы в коммунальном 
хозяйстве продолжаются

На днях в хокимияте Мирабадского района состоя
лась не совсем обычная встреча. В ней приняли учас
тие. как сказал хоким района Азиз Дамирович Туоаев. 
те. от кого непосредственно зависит успех реформ в 
коммунальном обслуживании населения: председатели  
и главные бухгалтеры товариществ собственников жи
лья. руководители производственного объединения  
« Таштеплоэнерго».

Сейчас в М ирабадском 
районе создано 28 товари
ществ, в ведении которых 
находится 87 процентов все
го жилого фонда.

Дело это в общем-то но
вое, поэтому далеко не все 
вопросы решаются быстро, 
как хотелось бы. На состояв
шейся встрече у представи
телей новых объединений 
собственников — ширкатов 
была возможность многие из 
них обсудить, внести пред
ложения. У всех собравших
ся в зале была заинтересо
ванность в том, чтобы поста
вить новую работу на проч
ную основу.

Генеральный директор ПО 
«Таштеплоэнерго» Леонид 
Андреевич Костин обстоя
тельно рассказал, как реша
ются проблемы взаимоотно
шений с товариществами в 
связи с обеспечением теп
лом и горячей водой, опла
той товариществами этих ус
луг. Хотя общий долг по рай
ону составляет 5,437 млн. 
сумов, 7 товариществ суме
ли оплатить услуги комму
нальщиков даже с лихвой. А 
ведь при 100-процентной 
оплате этих услуг 10 процен
тов, согласно решению Ка
бинета Министров республи
ки, остается в распоряжении 
ширката. Эти немалые сред
ства могут использоваться по 
его усмотрению. Неплохой 
стимул!

На встрече говорилось о 
том, что основа отношений 
между объединением и шир- 
катами должна быть четкой 
и определенной. Необходи
мо прежде всего опреде
литься, кто за что отвечает. 
Все, что находится внутри 
дома, — собственность вла
дельцев дома — товарище
ства собственников жилья. 
Техническое обслуживание 
внутридомовых сетей и обо
рудования осущ ествляет 
предприятие по эксплуата

ции жилого фонда по дого
вору с собственником. Такой 
порядок. определен постанов
лением правительства респуб
лики от 18 апреля 2001г.

В свою очередь, объеди
нение, как поставщик услу
ги, по договору возмещает 
стоимость технического об
служивания в порядке, так
же определенном постанов
лениями правительства. 
Объединение может обслу
живать внутриподвальные 
тепловые сети до теплового 
узла, по отдельному догово
ру уменьшив соответственно 
сумму технического возме
щения. Л .Костин обратил 
внимание на выгодность вне
дрения приборов учета го
рячей воды в квартирах, осо
бенно в условиях существен
ного роста тарифов. Так, се
мья из четырех человек по 
тарифу должна заплатить 
1600 сумов в месяц, а при 
наличии прибора, даже если 
потребление будет на уров
не нормы, т. е. 3,2 м3 в ме
сяц на человека, — всего 
лишь 832 сума в месяц. При
чем, как правило, имея учет, 
люди начинают экономить, и 
экономить существенно: по
требление может составить 
1,5-2 м3 на человека.

Все вновь вводимые дома 
изначально будут оснащать
ся приборами учета потреб
ления тепла. Очевидно, что 
дело владельцев квартир су
ществующих домов — уста
навливать счетчики горячей 
воды, что окупится достаточ
но быстро.

А как действовать, если вы
шел из строя прибор учета? 
ПО «Таштеплоэнерго» имеет 
специальную службу, которая, 
разумеется, за оплату поможет 
и в этом случае.

Это была встреча совсем 
не противников, а скорее, 
соратников, людей, имеющих 
общую цель — удовлетворе
ние интересов жителей.

С об .инф .

То, что Ташкент за де
сять лет независимости 
преобразился до неузнава
емости, не вызывает со 
мнения ни у кого. Краси
вые современные жилые 
дома, торговые комплексы 
радуют и жителей столицы, 
и ее гостей. Немало таких 
новых подарков будет сде
лано и к 10-й годовщине 
независимости нашей рес
публики, одним из которых 
станет торговый комплекс 
«Чорсу савдо маркази», где 
в настоящее время полным 
ходом идет реконструкция.

Привычным здесь оста
нется только фасад здания, 
все остальное будет заме
нено согласно требовани
ям времени. На месте фон-

На строительных площадках

Еще ОДИН
танов, отслуживших свое, 
здесь возводится двухъярус
ная автостоянка на 600 ма
шин, так что проблем с пар
ковкой у посетителей не бу
дет. Также не будет проблем 
и с приобретением товаров. 
На первом этаже можно бу
дет купить табачные и бака
лейные изделия, на втором 
— напитки, на третьем рас
положатся современные ма- 
газины-бутики, которые бу
дут торговать одеждой и обу
вью. Для этого здесь возво
дятся соответствующие помеще
ния площадью 45-100 кв. м.

подарок
Полностью обновляются си
стемы кондиционирования и 
канализации, словом, созда
ются все условия для торгов
ли. К ним, кстати, можно от
нести и строительство  
подъездного пути прямо к 
дверям комплекса. Посетите
ли же смогут не только при
обрести нужный товар — от 
буханки хлеба (на первом 
этаже расположится также 
современный супермаркет) 
до ковров, но и сделать 
модную прическу в парикма
херской, а также отдохнуть, 
посидеть в кафе на пятом эта-
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же, сыграть в бильярд. Ну 
а занимаются всем этим 
рабочие строительных уп
равлений № 50 и № 65 АО 
«Трест № 12» корпорации 
«Ташинвестстрой», которые 
делают все возможное, 
чтобы к юбилею независи
мости ташкентцы и гости 
столицы получили еще 
один прекрасный подарок.

НА
Н.НИКО ЛАЕВА. 

С Н И М К А Х : т а к
в ы гл я д и т  сейчас то р го 
вый комплекс; идет мон
таж  колонны  подзем ной 
автостоянки; за работой 
прораб СУ-50 Э .Кучкаров 
и изолировщ ики Д .К ият- 
кин и С .Сейтумеров.

Фото Т.НИГМАТУЛЛИНА.

и н ф о/м Я ю /ю
Вчера, сегодня, завтра

В стране
•  П резидент Республики Узбекистан Ислам Кари

мов направил приветствие хлеборобам Сурхандарь- 
инской области по случаю выполнения ими первыми 
в стране договорного  плана по сдаче зерна государ
ств у .

•  В Олий М ажлисе прош ла встреча с делегацией 
Европейского парламента по связям с государства
ми Центральной Азии и М онголией во главе с его 
председателем  Б.Стаесом. Затем  здесь же прошло 
заседание Комитета парламентского сотрудничества 
«Узбекистан — Европейский союз».

•  В М инистерстве  вы сш его и среднего  сп е ц и 
ального образования состоялась встреча с победи
телями республиканских студенческих олимпиад.

•  В Нукусе прош ло заседание, посвящ енное вы
полнению постановления Кабинета М инистров «О д о 
полнительных мерах по социальной защ ите населе
ния и смягчению  последствий маловодья в Респуб
лике Каракалпакстан и Х орезм ской области».

•  На заседании  НОК Узбекистана обсуж ден ход 
подготовки  спортивной  делегации  наш ей страны  к 
IV Ц ентральноазиатским  играм .

•  ВЧЕРА в Олий М ажлисе прошла научно-практи- 
ческая конф еренция «Женщина и экология».

•  ВЧЕРА в столице откры лась региональная кон 
ф еренция «Роль интеллектуальной собственности  в 
э ко н о м и ч е ско м  развитии» , посвящ енная 10 -летию  
н е за ви си м о сти .

•  СЕГОДНЯ начинается визит в нашу страну деле
гации  совета д и р е кто р о в  Е вр о пе й ско го  банка р е 
конструкции  и развития.

•  В Академии наук Узбекистана проходит научно- 
практическая  конф еренция, посвящ енная 10-летию  
независим ости и организованная при содействии Гос
комитета по науке и технике и М инвуза.

•  При Карш инском  инж енерно-эконом ическом  ин
ституте действую т двухнедельны е курсы  по интен
сивной  те хн о л о ги и  возд елы вания  се л ь хо зкул ьтур , 
обучение на которы х проводят преподаватели Кали
ф орнийского  университета .

•  В селе Алам Балы кчинского района Андижанс
кой области вступил в строй новый врачебный пункт.

•  В А ндиж анском  инж енерно-эконом ическом  ин 
ституте откры лся новый тестовы й центр по оценке 
знаний абитуриентов на расстоянии.

•  На ф акультете узбекской  ф илологии Националь
ного университета Узбекистана откры лась каф едра 
изящ ны х и скусств .

В мире
•  В Алматы состоялись презентация НАК «Узбе

кистон хаво йуллари» и семинар, в котором  приняли 
участие представители более чем 100 тур и стиче с
ких фирм Казахстана.

•  В Д а кке  Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Республики Узбекистан в Индии И.М авлянов вручил 
верительные грамоты  президенту Бангладеш  Ш .А х
м еду.

•  В районе герм анского  города Айнсидлерхоф  про
ходят учения «Региональное сотрудничество-2001» , 
в которы х приним аю т участие военнослужащ ие У з
бекистана, Казахстана, Кы ргы зстана и США.

•  Узбекистанец Артур Григорян на матче в Буда
пеш те в 15-й раз отстоял свой титул чемпиона по 
боксу в легком  весе по версии УУВО.

•  ВЧЕРА в Ком сом ольске-на-Ам уре через несколько 
минут после взлета потерпел катастроф у истреби 
тель «Су-17». Оба летчика, не успев катапультиро
ваться, погибли.

•  ВЧЕРА в М оскве президент РФ В.Путин и пре- 
м ьер-м инистр М .Касьянов провели переговоры  с пре
м ьер-м инистром  Н орвегии Е .С толтенбергом , касав 
ш иеся  в осно вно м  проблем ы  о граничения  х о зя й 
ственной деятельности на острове Ш пицберген.

•  СЕГОДНЯ президент Беларуси А .Л укаш енко на
чинает свой  рабочий визит в М оскву . О жидается, 
что он обсудит с президентом  РФ В.Путиным вопро
сы развития двусторонних отнош ений в рамках с о 
ю зного  государства.

•  Кы ргы зстан получит грант в 70 млн. долларов 
от фонда «Евразия» для правовой защ иты  социаль
но уязвимы х слоев населения.

•  П резидент «Казатомпрома» М .Д ж акиш ев заявил, 
что Казахстан м ож ет принять для захоронения на 
своей  те р р и то р и и  н и зко р а д и о а кти в н ы е  отходы  из 
других стран, заработав на этом  30 -40  млрд. д ол 
ларов в ближайш ие 30 лет.

•  П резидент А зербайдж ана Г.Алиев издал ука з , 
согласно которому с 1 августа с. г. в стране должен 
быть осущ ествлен переход практически всей печат
ной продукции с кириллицы  на латинскую  граф ику.

•  В Дагестане более 70 ты с. га подверглись на
ш ествию  саранчи.

•  В Д уш анбе президент Тадж икистана И .Рахм о
нов встретился с делегацией совета директоров Ев
ропейского  банка реконструкции и развития, совер
ш ающ ей поездку по странам Центральной Азии. Цель 
приезда делегации ЕБРР — посещ ение проектов, ф и
нансируемых банком , и обсуждение перспектив даль
нейш его сотрудничества.

•  ВЧЕРА в Баку откры лось заседание парламент
ской ассамблеи О рганизации Черноморского эконо 
м ического сотрудничества, в котором  принимает уча
стие также и парламентская делегация Армении. О с
новной предмет обсуждения — обеспечение стабиль
ности в регионе.

•  В Литве начался правительственный кризис, пос
ле то го  ка к  ш есть м инистров  уведом или о своем  
реш ении уйти в отставку.

•  ВЧЕРА в США произведена вторая за последние 
две недели смертная казнь на ф едеральном уровне: 
президент Д ж .Б уш  отказал в помиловании X .Р .Гар
с и а , а м е р и ка н ц у  м е к с и к а н с к о го  п р о и с х о ж д е н и я , 
осуж денном у за наркопреступление и убийство трех 
человек.

•  В секторе Газа впервые после резкого  обостре
ния ситуации  проведено  совм естное  патрулирова
ние. Также прош ло заседание палестино-израильс- 
кой ком иссии  по вопросу снятия блокады палестин
ских  территорий . Однако в понедельник на З апад 
ном берегу реки Иордан были убиты два еврейских 
поселенца. Число жертв со времени достигнутого  не
давно перем ирия, таким  образом , увеличилось до 
восьми человек. ВЧЕРА палестинцы вновь атаковали 
один из израильских  б л о к-по сто в , но израильские  
солдаты удержались от ответного огня.

•  На севере М акедонии вновь вспыхнули ож есто
ченные бои между правительственными войсками и 
албанским и боевикам и.

•  В столице Боснийской Сербской Республики го 
роде Баня-Лука произош ли столкновения между по 
лицией и сербским и  националистами, протестовав
ш им и против начала восстановительны х работ на 
крупнейш ей в городе мечети.

•  В Бейруте проходит международная конф ерен
ция по использованию  питьевой воды  в арабских  
странах .

•  ВЧЕРА в Токио вооруженная ножом женщ ина вор
валась на территорию  д етско го  сада и ранила одну 
сотрудницу. К счастью , жертв среди детей нет.

•  ЗАВТРА в Анголе и на близлежащ их территори
ях можно будет наблюдать полное солнечное затм е
ние.

•  СЕГОДНЯ по инициативе и под эгидой ООН от
мечается Всемирный день беженцев.

прост погори
с 2 0  по 2 4  июня

По сообщениям Гидрометцентра Узбекистана, в Таш
кенте ожидается погода без осадков, в течение большей 
части периода будет преобладать небольшая облачность.

Ветер восточный, с переходом на западный — 7-12 
метров в секунду, местами возможно усиление до 15-20 
метров в секунду.

Температура воздуха в начале и конце периода ночью 
— 18-23 градуса, днем — 34-39 градусов. В  остальное 
время температура воздуха: ночью — 15-20, днем — 30- 
35 градусов.



Городской
вчера

водопровод
сегодня
Коммунальная сфера

является мощным го роле - 
ким _ инженерно - техничес
ким комплексом. Восемь 
городских волопроводных 
сооружений имеют общую 
мощность 2 млн. 326 тыс. 
кубометров воды в сутки. 
Протяженность сетей и во-

км. Город на 98.7 процен
та охвачен централизован -

водо-
потребления на 
жителя с учетом комму- 
нальных__нужд  превысил 
700 литров.

— А ведь еще в начале 
прошлого века водоснаб
жение в Ташкенте осуще
ствлялось из проточных ары
ков, хаузов, колодцев, а так
же частично привозной род
никовой водой из Головного 
ключа, находящегося в рай
оне Чимкентского тракта, — 
говорит главный инженер 
треста «Водоканал» З.Т.Са- 
лиходжаев. — В 1909 году 
в районе ул. С.Азимова 
(бывш. ул. Жуковского) час
тным товариществом «Де 
Пантиотти и К0» был постро
ен первый артезианский ко
лодец с водонапорной баш
ней, мощность горводокач- 
ки не превышала 1500 лит
ров воды в час, это дало 
возможность построить не
большую водопроводную 
сеть, из которой зажиточные 
горожане получали чистую 
питьевую воду.

Первый проект ташкентс
кого водопровода начал раз
рабатываться в 1925 году, а 
его воплощение дало воз
можность через 6 лет ввес
ти в эксплуатацию первую 
очередь головных соору
жений водопровода на ка
нале Бозсу.

В один из майских дней 
1931 года в присутствии 
многих горожан на углу 
нынешних улиц Буюк Ту
рон и Сулеймановой сле
сарь сети водопровода 
П.А.Белугин открыл гид 
рант, из которого фонта
ном забила водопроводная 
вода. Этот день и явился 
началом 70-летней трудо
вой летописи коллектива 
ГУПТ треста «Сувсоз». Ро
доначальником городского 
водопровода становятся 
головные сооружения во
допровода Бозсу первона
чальной мощностью 3800 
кубометров воды в сутки и 
первые 30,3 км водопро
водных сетей. В год пуска 
на каждого ташкентца при
ходилось в среднем 2,5 
литра питьевой воды в сут
ки. Еще через 6 лет в Таш
кенте были построены пер
вые 7,2 км канализацион
ных сетей на территории 
жилгородка Таштекстиль- 
комбината.

Развитие городского водо
провода и канализации уже 
не могло остановить ничто. 
К началу 1945 года мощность 
городских водопроводных 
сооружений достигает 74 ты
сячи кубометров воды в сут
ки, протяженность водопро
водных сетей увеличивается 
до 172 км, канализационных 
— до 29 км.

В последующие годы вво
дится в строй первая очередь 
Кибрайских водопроводных 
сооружений, а протяженность 
водопровода в городе дос
тигает 323 км. С ростом мощ
ности водопроводного хозяй
ства успешно развивается и 
строительство городской ка
нализации. Вводятся в эксп
луатацию Лабзакские канали
зационные сооружения, пер
вая очередь, Саларской стан
ции аэрации на полную био
логическую очистку — Боз- 
суйская станция аэрации про
изводительностью по 25 тыс. 
куб./сутки, Южная водопро
водная станция.

Наряду с дальнейшим раз
витием действующих город
ских сооружений водопрово
да, вводятся в эксплуатацию 
Сергелийские водопровод
ные сооружения мощностью 
10 тыс. м3/сут., первая оче
редь головных сооружений 
Кадырьинского водопровода 
первоначальной мощностью 
225 тыс. м3/сут. Таким обра
зом, к 1970 году мощность 
сооружений городского во
допровода превысила 1 млн. 
м3/сут., а канализационных 
сооружений увеличилась до 
170 тыс. м3/сут.; протяжен
ность городского водопрово
да достигла 1600 км, кана
лизационны х сетей и 
коллекторов — свыше 700 
км. Водопотребление на од
ного жителя возросло до 372 
литров.

Сегодня Саларская и Боз- 
суйская станции аэрации — 
самые крупные природоох
ранные объекты не только в 
Узбекистане, но и во всей 
Средней Азии, — продолжа
ет З.Салиходжаев. — Их об
щая производительность с 
учетом Бектемирских КОС 
1 млн. 945 тыс. м3/сут., про
тяженность городских сетей 
и коллекторов канализации 
достигла 2456,5 км.

Сложное водопроводно- 
канализационное хозяйство 
города обслуживают 4,5 ты
сячи высококвалифицирован
ных специалистов свыше 70 
профессий. Круглосуточная 
работа диспетчерских служб, 
четкая эксплуатация систем 
создают необходимые усло
вия для бесперебойного  
обеспечения города питьевой 
водой, отвода и очистки сточ
ных вод.

Питьевая вода ташкентско

го водопровода, прохладная 
и приятная на вкус, полнос
тью соответствует требовани
ям Государственного стан
дарта. За ее качеством круг
лосуточно следят специали
зированные химбаклаборато- 
рии, которые имеются на 
каждом предприятии.

Одной из основных задач 
коллектива на ближайшую 
перспективу является работа 
в свете постановления Каби
нета Министров Республики 
Узбекистан «О мерах осна
щения жилого фонда прибо
рами учета воды и газа, орга
низации их производства в 
Республике Узбекистан» и 
соответствующего решения 
хокима г.Ташкента. К концу 
2004 года в городе необхо
димо установить 115 тыс. во-

Июнь — горячая пора не 
только потому, что начина
ет припекать жаркое сол
нышко.__ но и потому^, что
именно на это время при
ш елся «пик» активности  
выборов новых аксакалов 
махаллей. которые прохо
д я т  сейчас во всех райо
нах Ташкента. Не стал ис- 
ключением и Яккасарайс
кий район — на днях в ма
х а лл е  «Ю нус Р а дж а б и » АШ

собрание.
Активисты и жители махал

ли собрались в новом гуза
ре, который был открыт 9 мая 
и который, бесспорно, стал 
прекрасным подарком для 
махаллинцев. Но, как отме
тил в своем выступлении 
и. о. председателя схода 
граждан Михаил Митрофано
вич Киктеев, не все еще сде
лано, есть много проблем, 
которые придется решать но
вому аксакалу. Это и асфаль
тирование улиц, и проведе
ние канализации и воды, и 
вопросы стационарных мусо
рок, и строительство спорт
площадки для детей и плат
ной стоянки для автомоби
лей.

На б л а г о м а х а л л и
Выборы в органы самоуправления

Отрадно отметить, что 
никто из присутствующих не 
остался в стороне, не сидел 
здесь для «галочки». Жители 
махалли задавали вопросы, 
порой очень острые, дели
лись проблемами и планами. 
Того же они ждали от трех 
кандидатов на пост предсе
дателя схода граждан махал
ли «Юнус Раджаби» — а ими

были заместитель директора 
НИИ «Узтяжпром» А.Х.Касы
мов, технический директор 
частной фирмы «Сардор» 
Г.М.Хашимов и М.М.Киктеев, 
который занимал этот пост в 
течение четырех предыду
щих месяцев. Каждый из них 
рассказал о том, что он пла
нирует сделать, если станет 
аксакалом. И это были не

общие фразы, а разговор о 
конкретных действиях по кон
кретным вопросам и пробле
мам — освещения, работы 
КЭУ, помощи пенсионерам, 
ветеранам, малообеспечен
ным и многодетным семьям. 
Немало пожеланий и пред
ложений было высказано и 
по духовно-просветительс
кой работе в махалле, вос
питанию молодежи.

— Мы должны понимать,
— сказал один из жителей 
махалли Уткурбек Султанбе- 
кович Исламбеков, — что 
жизнь в махалле, ее процве
тание зависят только от нас
— тех, кто здесь живет. По
этому важно не только выб
рать достойного аксакала — 
знающего работу, мобильно
го, предприимчивого, кото
рому мы доверяем, но и са
мим не уставать работать на 
благо махалли.

Ну а новым председате
лем схода граждан с боль
шим перевесом голосов 
был выбран Михаил Мит
рофанович Киктеев.

— Я хочу поблагодарить 
всех за оказанное мне до
верие, — сказал он, — и я 
надеюсь, что мы все вмес
те, сообща сумеем решить 
проблемы, сумеем добить
ся процветания махалли, 
чтобы встречаться здесь, в 
гузаре, только по радост
ным поводам.

В течение месяца в ма
халле «Юнус Раджаби» бу
дут избраны новый сход 
граждан и ревизионная ко
миссия.

н.волик.
НА С Н И М КАХ: новы й 

пред сед ател ь  М .М .К и к 
теев; так проходило от
ч е тн о -в ы б о р н о е  с о б р а 
н и е  в м а х а л л е  «Ю нус 
Раджаби».

Ф ото
Т. НИГМАТУЛЛИНА.

домеров в жилых домах ин
дивидуальной застройки и 
9367 водных водомеров в 
многоэтажных жилых домах.

Кроме того, мы должны 
вплотную приступить к зони
рованию города, в связи с 
чем завершить в ближайшее 
время строительство Чилан
зарского водораспредели
тельного узла, приступить к 
строительству Келесского, а 
затем и других ВРУ. Мы дол
жны в ближайшие годы за
вершить на головных соору
жениях Бозсу строительство 
блока фильтровальной стан
ции мощ ностью 200 тыс. 
м3/сут., что улучшит водо
снабжение центра города. 
Предстоит построить в бли
жайшие годы комплекс пе
регораживающих устройств 
на реке Чирчик в зоне Киб
райских сооруж ений для 
обеспечения устойчивого  
уровня грунтовых вод и пре
дотвращения размыва бере
гов реки в паводковый пе
риод. Большой объем рабо
ты связан с перекладкой и 
восстановлением изношен
ных городских сетей водо
провода и канализации. Мы 
должны решить проблему от
вода земли для проектиро
вания и строительства тре
тьей площадки городских ка
нализационных очистных со
оружений с доочисткой био
логически очищенных сточ
ных вод мощностью 400-600 
тыс. м3/сут. в Сергелийской 
зоне. Так что впереди — 
большая работа!

Записала 
О. КОСТИКОВА.

В русле реформ

И вновь «ЭКСПО 
ИТАЛИЯ-2001»

В ноябре этого года в «Узэкспоиент- 
ре» будет проведена третья выставка 
технологий , оборудования и готовой 
продукции «ЭКСПО ИТАЛИЯ».

По словам референта представительства 
компании «Интерэкспо» в Ташкенте Елены 
Паниной, организаторы предстоящей выс
тавки «Интерэкспо» и посольство Италии в 
Узбекистане уже сейчас вплотную заняты 
ее подготовкой.

Состоявшиеся ранее две выставки про
ложили крепкие мосты сотрудничества. 
Свидетельством тому, к примеру, может 
являться деятельность таких предприятий, 
как «Тули» и «Техноиндустрия». Кстати, оба 
они, а также еще ряд действующих на тер
ритории Узбекистана, примут участие в 
«ЭКСПО ИТАЛИЯ-2001».

— Если в прошлом году в выставке при
няли участие 100 компаний, — продолжа
ет Елена Панина, — преимущественно ита
льянских, выставивших свои технологии, 
продукцию, уникальные товары, то в этом 
году мы планируем увеличить их число, 
при этом ставка будет сделана на практи
ческую направленность и облегчение обо
юдного поиска партнеров.

В рамках выставки предполагается ряд 
различных мероприятий — Неделя италь
янской кухни, Неделя итальянского кино, 
показ мод.

$ 30 миллионов

осуществляют германо-
« Ф илипп-Х ольцман-

Бойтур» и германское 
шество «Сименс».

Сам проект реконструкции оценивается в 
$ 30 миллионов. Финансировать его выска
зали готовность Европейский банк реконст
рукции и развития и германский банк «КАЛ/».

Как сказал турецкий специалист Тургут 
Турман, в объем работ по реконструкции 
этого международного аэропорта входит пол
ная смена инженерных сетей, обновление 
корпуса здания. А значит, «Ташкент» обре
тет не только новый облик, но и будет ос
нащен самым современным оборудованием 
и техникой.

Первый этап реконструкции аэропорта на
мечено завершить к 10-й годовщине неза
висимости Узбекистана. Весь же объем ра
бот по реконструкции предполагается за
кончить в апреле 2002 года.

Сначала карточка,
потом деньги

Узбекистан стал первым государством
Азии. в к о т о р о м  образована

ля Ташкентского
аэропорта

В_^международном аэропорту. «Таш 
кент» начата реконструкция, которую

единая банковская сеть расчетов плас
тиковыми карточками.

Два крупнейших банка страны — Нацио
нальный банк внешнеэкономической дея
тельности и банк «Асака» — объединили свои 
системы расчетов по карточкам. Объедине
нию двух систем, довольно сложных в юри
дическом и техническом плане, во многом 
способствовали эксперты компании «ВОВ 
5таП  5у51ет5 АО», а также Ассоциации бан
ков Узбекистана. Теперь в любом городе 
Узбекистана владелец пластиковых карт кон
кретного из этих двух банков сможет полу
чить требуемую сумму с банковского счета.

Сейчас 58 предприятий торговли столи
цы в качестве оплаты принимают карточки 
Нацбанка и «Асакабанка».

О.САВЕЛЬЕВА.

С л у ж е б н ы й  р о м а н р а б о т о й
Поезд наби-

рал скорость. Вчерашняя школь
ница Наташа Шепелина прости
лась с городом детства . впере- 
ди  ее ждала взрослая самостоя
тельная жизнь. П од маминым 
крылышком было хорошо и уют
но. Но разве усидишь дома. ког
да  тебе 17 ле т и хочется многое

Человек и его дело

Первое испытание Наталья выдер
жала с честью — успешно сдав эк
замены, поступила на юридический 
факультет Томского государственно
го университета. Сибирский город 
подарил девушке из Узбекистана 
еще немало счастливых мгновений
— студенческая дружба, любовь, за
мужество, рождение дочери... На
талья вспоминает, как однокурсни
цы нянчили трехмесячную Оленьку, 
когда она сдавала госэкзамены и за
щищала диплом. Казалось бы, все 
шло хорошо, сбылась ее мечта — 
она стала дипломированным юрис
том. Но здесь Наталья пережила и 
первые разочарования. Семейная 
жизнь не сложилась. Может, поэто
му так потянуло домой, к теплу, к 
солнцу, туда, где пахнет горячими 
лепешками, по которым она очень 
скучала, а люди такие открытые и 
жизнелюбивые...

В Андижан Наталья вернулась не 
Шепелиной, а Лопаевой. Девичьи 
грезы остались в прошлом, теперь 
она — кормилец в своей маленькой 
семье. Благо, специалисты с юри
дическим образованием были нуж
ны везде. Наталья Васильевна ра
ботала на Андижанском механичес
ком заводе, в стройтресте, в арбит
ражном и хозяйственном судах Ан
дижанской области. Ее знания, тре
бовательность к себе и к другим не 
остались незамеченными. В 1997 
году Лопаеву пригласили в Ташкент. 
Первоначально' она была прикоман
дирована к городскому хозяйствен
ному суду как опытный специалист 
для оказания помощи. Затем ее кан
дидатура была рекомендована на 
должность судьи этого же суда. Се
годня Наталья Васильевна Лопаева
— одна из лучших судей Хозяй
ственного суда города Ташкента. Ей 
поручают самые сложные дела, в том 
числе и с участием иностранных ин
весторов.

... Как-то незаметно подросла 
Оленька и так же, как ее мама ког
да-то, упорхнула из родного гнез
да. Теперь она второкурсница фа
культета психологии Новосибирского

государственного университета.
— Признаюсь, ее выбор меня не

сколько удивил, — говорит Наталья 
Васильевна. — Я всегда думала, что 
она пойдет по моим стопам и посту
пит на юридический. Но она решила 
по-другому, хотя и обещала, что вто
рое образование у нее обязательно 
будет юридическим.

А пока Оля на каникулы приезжа
ет в Ташкент к маме и бабушке. На
верное, это самые счастливые мину
ты для Натальи Васильевны, жизнь 
которой и составляют такие малень
кие семейные радости. Все осталь
ное время она отдает своей работе.

— Можно сказать, что вся моя 
жизнь — работа, — призналась моя 
собеседница. — Но мне это даже нра
вится, ведь я отдаю себя любимому 
делу.

Помните героиню «Служебного ро
мана», которая подолгу засиживалась 
на работе, потому что боялась оди
ночества, и работа из нее сделала 
черствого и невнимательного руко
водителя? А Наталья Васильевна со
всем другая. Она очень общительная 
и приветливая, сумела сохранить оба
яние и женственность. Ее нетрудно 
представить за чисто женским заня
тием, например, созданием уюта в 
доме. Но так уж получается, что до
машним хозяйством в основном за
нимается ее мама. Мария Демьянов

на — человек организованный и дис
циплинированный. Бегает по утрам, 
обливается холодной водой и ведет 
здоровый образ жизни. Наверное, 
по-матерински жалеет дочь, которая 
с утра до ночи пропадает на работе. 
Но и гордится ею.

— У меня мамины гены, — улыба
ется Наталья Васильевна. — Я тоже 
очень дисциплинированна — не люб
лю опаздывать, брать больничный. 
Летом стараюсь посещать бассейн. 
Это очень бодрит перед началом тру
дового дня и закаливает организм. 
Ведь когда такой объем работы, бо
леть просто некогда. В месяц судья 
Хозяйственного суда г. Ташкента рас
сматривает более ста дел.

— Люди стали больше обращать
ся в суд, — говорит Наталья Василь
евна. — С одной стороны, это раду
ет, ведь здесь они ищут справедли
вости и спорные вопросы стараются 
урегулировать цивилизованно, через 
суд. Но, с другой стороны, мы выяв
ляем нарушения, которые свидетель
ствуют о недостаточном уровне пра
вовой грамотности многих наших ру
ководителей. Я вообще убеждена, 
что в наше время рядом с руководи
телем должен быть юрист. Но, к со
жалению, многие предприниматели 
живут сегодняшним днем, стараются 
не строить долгосрочных отношений 
с партнерами. Может, поэтому и к 
своим обязательствам они относятся 
несерьезно. Отсюда неплатежи, дру
гие нарушения. Предприятия, на мой 
взгляд, еще не почувствовали себя 
настоящими хозяевами. На многих из 
них постоянно меняются руководи
тели, что тоже неблагоприятно ска
зывается на хозяйственной деятель
ности. Хотя, надо признать, есть и 
положительные тенденции. Напри
мер, приходит немало молодых ру
ководителей, которые лишены кон
сервативного мышления. Убеждена, 
предприятиям надо растить кадры, 
надо давать дорогу молодым. Нема
ло дел и по банкротству. Конечно, 
еще сказывается разрыв экономичес
ких связей, которые складывались 
десятилетиями. Многие предприятия 
не сумели приспособиться к новым 
условиям, переориентироваться на 
местное сырье. Но то, что мы стали 
осуществлять процедуру банкрот
ства, ведет к оздоровлению эконо-

%
мики: предприятия, не справившие
ся со своими задачами, исключаются 
из реестра хозяйствующих субъек
тов. Сейчас к руководителям, при
ведшим свое предприятие к эконо

мической несостоятельности, мы 
имеем право применять меры ад
министративного, дисциплинарно
го и уголовного воздействия. Иног
да бывает, что обеим сторонам — 
и истцу, и ответчику — приходится 
отвечать за выявленные судом на
рушения.

— Первое время при рассмот
рении дел я, наверное, чисто по- 
женски, близко к сердцу воспри
нимала каждую ситуацию. Может 
быть, в этом и заключается разни
ца между судьей-мужчиной и су- 
дьей-женщ иной, — продолжает 
моя собеседница. — Но порой от 
нас требуется жесткость, особен
но если кто-то со стороны пытает
ся оказать давление на судью. В 
такие моменты, а также при рас
смотрении сложных дел мы нахо
дим поддержку у председателя суда 
Фазылжона Хайдаровича Отахано- 
ва. Он всегда даст компетентный 
совет. Ведь иногда и судья может 
испытывать затруднения. Главное 
для нас — соблюдение действую
щего законодательства, правиль
ное применение правовых норм. 
Стараемся, несмотря на загружен
ность, чтобы не пострадало каче
ство рассмотрения дел. Отмены 
реш ений Х озяйственного  суда 
Ташкента, которому скоро испол
нится 5 лет, вышестоящими орга
нами случаются редко, и это, ду
маю, тоже показатель нашей доб
росовестной работы.

А еще у нас сплоченный, друж
ный коллектив. Вместе мы ходим 
на концерты звезд эстрады, справ
ляем свадьбы, дни рождения, вы
езжаем на выходные в горы, по
ближе к природе. Так что работа 
для меня — это не только служеб
ные обязанности, но и коллектив, 
которым я дорожу...

Наверное, и коллективу повез
ло, что здесь работает такой спе
циалист, как Наталья Васильевна 
Лопаева. Человек работоспособ
ный, пунктуальный и надежный. 
Хочется к этому добавить — и сча
стливый. Но у каждого из нас свое 
понимание счастья. Быть может, 
сегодня оно в любимой работе, а 
завтра... Но не будем загадывать. 
Только хочется напомнить слова 
героини фильма «Москва слезам 
не верит», кстати, тоже деловой 
женщины, о том, что «жизнь, ока
зывается, в 40 лет только начина
ется»...

Елена КУЗНЕЦОВА. 
Ф ото С. ЛЮБЧИЧА.

За здоровое поколение Позаботимся о детях
Банальную истину . что 

п ло щ а дк и  во зле  дом а  
предназначены д л я  детей , 
приходится вновь и вновь 
вспоминать, и не только 
потому. что новое — это 
хорошо забытое старое...

— Вспомним, — расска
зывает Эркин Кучкаров, инс
пектор детнадзора ЛОВДТ 
аэропорта «Ташкент», — еще 
недавно в микрорайонах и 
городках действовали подро
стковые клубы, где работали 
различные кружки: спортив
ные, моделирования, шитья, 
вязания и т. д. В более круп
ных были бассейн, спортив
ные залы для тренировок. А

между крупных домов — иг
ровые площадки с горками, 
качелями, турниками, песоч
ницами.

Что сейчас видим? Клубы 
закрыты, на месте игровых 
площадок, это касается и 
авиагородка ГА, появились 
гаражи, мойки, курятники. 
Это тоже нужно, но не в 
ущерб же детям?! Потому ос
таются они без присмотра, 
отсюда наркомания, преступ
ность, беспризорность. Под
ростки стали появляться на 
территории аэропорта. Так, 
поздно вечером была задер
жана десятилетняя Вера Му- 
рина из Сырдарьинской об

ласти, которая отправлена в 
детский приемник. Пятнадца
тилетний Фархад Парманов 
из Урта-Чирчикского района 
нашел приют на привокзаль
ной площади аэропорта. При
шлось вызвать отца, провес
ти беседу. Но почему ока
зался в зоне аэропорта лю
битель самолетов 14-летний 
Зуфар Ниш онов, этому 
объяснение найти было труд
но.

— Мы, инспекторы ДН, 
обеспокоены таким положе
нием дел, — продолжил 
Э.Кучкаров. — Началось лето, 
у школьников — каникулы. И 
если дети останутся без при

смотра, то недалеко и до 
беды. Работа кружков, дис
котек, компьютерные залы, 
изучение языков, организа
ция по месту жительства 
спортивны х мероприятий, 
встречи с ветеранами войны 
и труда, проведение конкур
сов — вол что сейчас так не
обходимо...

Отделом детнадзора 
ЛОВДТ совместно с инспек
торами Сергелийского и Ми
рабадского районов разрабо
тан план по работе с подро
стками. Здесь и лекции, и 
беседы с родителями небла
гополучных детей, и встречи 
с работниками махаллинских 
комитетов. Несмотря на свою

загруженность, координа
цию работы с подростками 
взял на себя начальник 
ЛОВДТ аэропорта «Таш
кент» Ахмадали Худайназа- 
ров. Его знают в школах, в 
махаллях. С каждым роди
телем ребенка, задержан
ного инспекторами, он обя
зательно проводит беседу.

Общество будет здоро
вым, если дети будут креп
кими, здоровыми и целеу
стремленными. В этом мы 
видим свою цель. Но и ин
спекторам детнадзора нуж
на помощь, особенно со 
стороны махаллинских ко
митетов.

А ркадий  ГРИНКЕВИЧ.

ГАШ КЕНТ 20 июня 2001 года
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О б щ е с т в е н н ы е
и н е н и я

Завершая знакомство с 
содерж анием  главы  13. 
сегодня мы приступим к 
рассм отрению  четырех  
статей — 59. 60, 61. 62,

Статья 59
П роф ессиональны е с о 

ю зы  выражаю т и защ ищ а
ют социально-эконом ичес
кие права и интересы ра
ботников. Членство в про 
ф ессиональны х о р га н и за 
циях — добровольное.

Эта конституционная нор
ма получила свое развитие в 
Законе «О профессиональ
ных союзах, правах и гаран
тиях их деятельности». Зада
ча профсоюзов состоит в за
щите прав и интересов тру
дящихся, в улучшении усло
вий их труда, быта и досуга, 
в контроле за соблюдением 
законодательства о труде и 
норм по охране труда и тех
ники безопасности. Профсо
юзы независимы в своей де
ятельности от органов госу
дарственного управления и 
действуют согласно принима
емым ими уставам.

Статья 60
П о л и т и ч е с к и е  п а р т и и  

в ы р а ж а ю т п о л и ти ч е с ку ю  
в о л ю  р а з л и ч н ы х  с о ц и 
альны х сл ое в  и гр уп п  и 
ч е р е з  с в о и х  и з б р а н н ы х  
д е м о к р а т и ч е с к и м  п уте м  
представителей участвую т 
в ф ормировании госуд ар 
ственной власти. П олити
ческие  партии обязаны  в 
у с т а н о в л е н н о м  п о р я д к е  
представлять  Олий М а ж 
лису или уполномоченному 
им органу публичны е о т 
четы  об и с то ч н и ка х  ф и 
нансирования своей  д е я 
тельности .

В соответствии с Зако
ном «Об общ ественны х 
объединениях» политические 
партии имеют право выдви
гать в высшие и местные 
органы государственной вла
сти своих представителей, 
вести предвыборную агита
цию. Партиям и массовым об
щественным движениям, пре
следующ им политические 
цели, запрещается получать 
финансовую и иную матери
альную помощь от религи
озных организаций, иност
ранных государств, организа
ций и граждан. Они обязаны 
ежегодно публиковать свои 
бюджеты для всеобщего све
дения.

Статья 61
Р елигиозны е о р га н и за 

ции и объединения о тд е 
л е н ы  от го с у д а р с т в а  и 
равны перед законом . Го
сударство  не вм еш ивает
ся в деятельность религи 
озны х объединений.

Религия и религиозные 
организации отделены от го
сударства. Эта правовая нор
ма конкретизируется в Зако
не «О свободе совести и ре
лигиозны х организациях». 
Закон устанавливает, что го
сударство не может возлагать 
на религиозные организации 
какие-либо государственные

функции, не вмешивается в 
их деятельность и не финан
сирует их.

Всем религиозным орга
низациям установлены рав
ные права, то есть ни одна 
из них не должна иметь ка
ких-либо преимуществ перед 
другой. Недопустимо созда
ние партии на базе религи
озных конфессий.

Принцип отделения рели
гии от государства закреплен 
в конституциях многих зару
бежных стран. В то же вре
мя есть страны, где консти
туционно устанавливается го
сударственная религия.

Узбекистан же избрал 
светский путь развития. Од
нако мы признаем религию 
как носительницу гуманисти
ческих, нравственных, духов
ных идеалов.

Статья 62
Р о с п у с к ,  з а п р е щ е н и е  

или ограничение деятель
ности общ ественных объе
динений могут иметь м ес
то  то л ь ко  на о сн о в а н и и  
реш ения суда.

В случаях совершения об
щественными объединения
ми действий, выходящих за 
пределы целей и задач, оп
ределенных его уставом или 
нарушающих закон, руково
дящему органу этого обще
ственного объединения мо
жет быть вынесено письмен
ное предупреждение орга
ном, зарегистрировавш им 
его устав, или прокурором, 
если такие действия были 
совершены повторно в тече
ние года. Вопрос о ликвида
ции общественных объеди
нений решается через суд 
либо по этому вопросу при
нимается решение их съез
дов, конф еренций, общих 
собраний.
Словарь терминов:

Светское государство —
это государство, которое от
делено от религии, где не 
существует какой-либо госу
дарственной или обязатель
ной религии и атеизма. В та
ком государстве религии, их 
канонические установления 
и правила не признаются ис
точником права и не оказы
вают влияния на деятель
ность государственных орга
нов, систему государственно
го образования.

Атеизм — (от греч. «а»— 
отрицательная  частица и 
гНеоз — бог) — безбожие, 
система взглядов, отвергаю
щих веру в бога и религию в 
целом.

Рубрику ведет 
Елена КУЗНЕЦОВА.

К Дню работников торговли, 
потребкооперации и бытового 
обслуживания населения

Служба, нужная всем
По меткому выражению 

одного из наших читате- 
т й, служба быта — как

и с ^
правно —  мы не замеча
ем, дает сбои — мгновен
но реагируем. О ходе эко
номических преобразова
ний в стране лю ди во мно
гом супят по тому, как ре- 
Щаются их насущные бы
товые вопросы. Заметны  
ли  перемены в тех отрас
л ях. которы е напрямую  
выход я т на труженика ? Что 
нового в работе предпри
ятий сферы бытового об
служивания? Об этом рас- 
сказывает пр едсе да те ль  
(-'1зшгорбытсоюза» Са и д у 
мав Акаевич А ЪЛОЕВ.

—  Службу быта в нашей 
столице представляют около 
3,7 тысячи бытовых точек. 
Занято в этой отрасли более 
20 тысяч человек.

В нашей отрасли заметно 
возрос объем реализации 
бытовых услуг населению. 
Только за пять месяцев те
кущего года он составил 4 
млрд. 634.1 млн. сумов. Если 
считать на каждого жителя, 
то это более 2 тысяч сумов 
— в 1,3 раза больше, чем за 
этот же период прошлого 
года.

Возросло внимание город
ского, районных хокимиятов 
и местных органов самоуп
равления к делам, заботам и 
нуждам отрасли. Увеличили 
свой вклад в развитие сер
виса совместные предприя
тия, частные предпринимате
ли. Улучшились дела с обес
печением предприятий мате
риально-техническими ре
сурсами. Результат — каче
ство обслуживания.

За этот период организо
вано 278 бытовых точек, в 
которых трудоустроены 668 
человек из числа не занято
го населения. По пожелани
ям ш айхантаурцев ООО 
«ФАТ» открыло мастерскую 
по ремонту автомобилей и 
цех по ремонту и пошиву 
швейных изделий. ЧФ «Гуль- 
чехра-бадиес» открыло салон 
химчистки. В вузгородке КП 
«Талаба-94» организовала 
мастерскую по ремонту обу
ви. ЧФ «Микелина» открыла 
комплекс бытовых услуг на 
Юнусабаде. Жители кварта
ла №15 получили в свое рас
поряжение мастерскую по 
ремонту и склеиванию фар
форовых и хрустальных из
делий.

На сегодняшний день в 
системе «Горбытсоюза» фун
кционируют около 40 СП, 
оказывающих различные бы
товые услуги, 258 объектов 
службы быта пользую тся 
льготами, предоставленными 
хокимиятом города.

Большинство предприятий 
работают стабильно, добива
ются хороших результатов. 
Это АО «Мархабо» и «Занго- 
ри экран», ООО «Ташфото» и 
«Озодлик», ЧФ «АОО Дило
ром» и «Мехнат-сервис», ита
льянская химчистка «Лаванде- 

ия», ЧП «Азиза Сайфи кизи». 
о всех райойах города 

были проведены конкурсы 
парикмахерского искусства 
под девизом «Независимость 
и женщина». За счет своих 
доходов мы отремонтирова
ли детский оздоровительный 
лагерь «Мехрижон», где от
дыхают 300 детей работни
ков отрасли, из них 100 — 
из зоны Приаралья. После 
двадцатилетнего перерыва 
мы издали справочник пред
приятий службы быта с ука
занием видов услуг и адре
сов, приобрести который 
можно в райбытассоциациях 
и «Горбытсоюзе».

Вместе с тем впереди еще 
много работы, связанной, в 
частности, с решением про
блем, с которыми приходит
ся сталкиваться предприни
мателям. К примеру, после 
уплаты всех взносов и обя
зательных платежей, а их 18 
наименований, у парикмахер
ских предприятий совсем не 
остается денег на развитие 
производства.

С целью дальнейшего раз
вития службы быта в столи
це республики совместно с 
хокимиятом города разрабо
тана программа развития бы
товых услуг и создания бы
товых объектов в 2001-2005 
годы. Только в текущем году 
будут открыты 716 бытовых 
точек на 2 тыс. рабочих мест. 
Мы рассчитываем значитель
но приблизить услуги к на
селению — организовать их 
непосредственно в махаллях, 
гузарах, на промышленных 
предприятиях и в организа
циях столицы. Намечено воз
родить также давно забытые 
виды услуг — такие, как пе
реработка хлопка-сырца, рез
ка стекол с выездом в ма- 
халлю, и другие.

З а п и с а л  
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Обыкновенная папка с тесемками
скрывает внутри себя к н и г у  — несколько десятков  
листов, испещренных арабской вязью, на удивле
ние белых, хотя им уже более ста ле т. Листы  отъе
динены д р у г  от друга, словно родственники, ко- 
торых обстоятельства пытаю тся развести в раз
ные стороны, а они упорно этом у сопротивляю т
ся. Поразительно это упорство: книга выжила, не- 
смотря на то. что много л е т  ее преследовали, как 
живого врага. Одни преследовали, а др уги е  пы
тались спасти. Спасли. Теперь вот владельцы  кни
ги принесли ее в фонд «О лти н  мерос». чтобы спе- 
цизлисты  определи ли  ее и д тинную ценность.

—  У каждой такой кни- ляется неправительственной
ги и рукописи — своя ис
тория, впору приключен
ческий сериал снимать, — 
рассказывает председатель 
международного благотво
рительного фонда «Олтин 
мерос», народный писа
тель Узбекистана Мухам
мад Али. — Особенно в 
тридцатые годы, да и по
том хранение книг на 
арабском языке или с араб
ским шрифтом каралось 
как преступление. Одной 
странички было достаточ
но, чтобы человека репрес
сировали, неважно, что там 
написано — истории из 
жизни пророка Мухаммада, 
стихи Алишера Навои или, 
к примеру, народные сказ
ки. И приходилось порой 
проявлять чудеса изобре
тательности, чтобы спасти 
наследие предков. Так, 
одну книгу ее хозяин за
вернул в жесткую материю, 
обмазал глиной и в стену 
вмуровал — как будто еще 
один кирпич. Вот они и 
приходят к нам сегодня — 
со следами былых гоне
ний. У некоторых— обго
ревшие края, рваные стра
ницы. Но они выжили и 
пришли к нам — поисти- 
не, золотое наследие.

Старинные рукописи и 
книги — не единственная 
забота фонда. «Олтин ме
рос», что значит «Золотое 
наследие», был создан в 
1996 году на базе пяти об
щественных фондов с це
лью поиска, приобретения 
и сохранения редких ис
торических и культурных 
памятников, образцов при
кладного искусства, народ
ного творчества, истори
ческих документов, а так
же ознакомления с этим 
уникальным наследием как 
соотечественников, так и 
мировой общественности. 
Имея статус международ
ного, фонд ведет свою ра
боту по поиску и приоб
ретению редких образцов 
узбекской национальной 
культуры не только в рес
публике, но и за рубежом. 
Специалисты, сотруднича
ющие с фондом, опреде
ляют подлинную ценность 
книг, рукописей, монет, 
образцов одежды и старин
ных музыкальных инстру
ментов. Конечно, редкие 
вещи и стоят недешево.

— Поскольку фонд яв-

организацией, — рассказыва
ет Мухаммад Али, — то и 
средства на приобретение 
образцов исторического и 
культурного наследия мы по
лучаем не от государства, а 
от спонсоров. Когда «Олтин 
мерос» только создавался, 
определились тридцать две 
организации-спонсора. По
мощь многих из них, в том 
числе Государственного ко
митета по науке и технике, 
акционерного  общ ества 
«Файз», Национальной авиа
компании «Узбекистон хаво 
йуллари», «Узавтосаноат», Уз- 
телерадиокомпании, дает нам 
возможность выполнять по
ставленные перед фондом 
задачи. Всемерное содей
ствие в нашей работе ока
зывают нам хокимияты обла
стей и города Ташкента.

Фонд имеет почти 130 от
делений по республике в 
каждой области и во многих 
районах. Сейчас стоит воп
рос о создании отделений 
или представительств фонда 
за рубежом. Ведь одна из 
задач «Олтин мерос» — про
паганда духовного, культур
ного и исторического насле
дия узбекского народа в дру
гих странах.

— В этом нам очень по
могает созданный в 1999 году 
при фонде ансамбль «Муно- 
жот», — продолжает Мухам
мад Али. — Всего в ансамбль 
входит двадцать человек, в 
том числе замечательные, та
лантливые молодые танцов
щицы, певцы и музыканты. 
Возглавляет ансамбль народ
ная артистка Узбекистана 
Кизлархон Дустмухамедова. 
Артисты из «Муножот» вос
станавливают старинные на
родные танцы, песни и ме
лодии, в буквальном смысле 
возвращая их народу и зна
комя с их красотой людей 
разных национальностей. 
Даже костюмы для участни
ков ансамбля были сшиты 
специально, с соблюдением 
всех традиций национальной 
одежды. Ансамбль за свою 
недолгую историю уже успел 
побывать в Турции, где на 
фестивале в городе Элегли 
занял первое место, и в 
США, где выступал в Центре 
Кеннеди в Вашингтоне.

А еще у фонда есть своя 
киностудия — «Мерос 
фильм», где снимают просве
тительские, познавательные 
видеофильмы. Сейчас завер

шается работа над многосе
рийным видеофильмом «Ха
ким ат-Термези», посвящен
ным 2500-летию Термеза. 
Фильм рассказывает о выда
ющемся ученом, уроженце 
Термеза, жившем в IX веке. 
В работе заняты известные 
актеры, а главную роль ис
полняет народный артист Уз
бекистана Якуб Ахмедов. 
Фильм воссоздает образ 
мыслителя, которого в наро
де прозвали Терм ез-ота , 
«Отец Термеза», современ
ника имама Аль-Бухари, и в 
то же время показывает ис
торическую обстановку кон
ца первого тысячелетия но
вой эры.

— Пропагандируя наше 
историческое наследие, мы 
проводим встречи по месту 
жительства, — рассказывает 
председатель фонда. — На
пример, недавно в Самаркан
де прошли вечера, посвя
щенные Махмудходже Бехбу- 
ди, стоявшему у истоков тур
кестанского джадидизма. В 
Фергане проводились встре
чи, приуроченные к юбиле
ям известных поэтов Мукими 
и Чархи. Встречи, посвящен
ные 2700-летию Авесты, про
ходят в Хорезме. Кстати, туда 
скоро отправится экспедиция 
во главе с народным худож
ником Узбекистана Турой Ку- 
риязовым. Экспедиция прой
дет по тем землям, где, как 
предполагают ученые, фор
мировалось ядро Авесты, и 
будет заниматься сбором ле
генд, песен, образцов на
родного творчества.

Особое место в деятель
ности «Олтин мерос» зани
мает работа с молодежью. 
Ведь сегодняшние ученики 
школ и лицеев, студенты — 
преемники богатейшего на
следия предков. Встречи, ко
торые проходят под девизом 
«Наследие и молодежь», про
водятся группами доброволь
ных помощников фонда, куда 
входят не только артисты, 
певцы, художники, музыкан
ты, поэты и писатели, но и 
юристы, врачи, социологи и 
журналисты. Встречи эти со
провождаются концертами, 
показом сцен из известных 
и новых спектаклей, воссоз
дающих славное прошлое 
узбекской земли. Встречи с 
молодежью, посвящ енные 
десятилетию независимости 
Узбекистана, пройдут по 
всем областям республики.

О работе фонда можно го
ворить еще много — им, на
пример, проводятся телекон
курсы, где удачно найдено 
сочетание познавательного и 
развлекательного элементов, 
его сотрудники выступают на 
страницах печати, раскрывая 
все новые грани многовеко
вой культуры народа. Зада
чи многомерные, и будут, 
видимо, еще расти, потому 
что растет осознание значи
мости народной культуры и 
национальной истории.

А. СПИРИДОНОВА.

Театр Тарантелла
«Двенадцатую ночь»

Новой, третьей по счету работой Молодежного теат- 
ра-студии «ЦцаепбзХегп» при Республиканском культур
ном центре немцев Узбекистана «УЛебегдеЬигХ» стала  
комедия Вильяма Ш експира «Двенадцатая ночь, или
Как вам угодно». Премьерные показы спектакля про
ш ли недавно с большим успехом (за л был просто пе
реполнен. приш лось даж е прибегнуть к помощи при- 
ставных стульев, что по нашим временам 
но нечастое) на сцене Театра имени А.Хидоятова. П о 
стави л  эту , пож алуй , самую жизнерадостную  и озор 
ную пьесу великого английского драм атурга режиссер  
ГАБТа имени А.Навои Андрей Слоним. Е го -то  мы и п о 

п р о с и л и  ответить на несколько вопросов, первый из 
которых возник

— Андрей Евсеевич, по
чему же именно Шекспир? 
И почему именно «Двенад
цатая ночь»?

—  Потому что во всем сво
ем творчестве Шескпир все
гда пытался обратить умы и 
сердца людей к непреходя
щим человеческим ценнос
тям: прекрасен человек, пре
красно возвышенное чувство 
любви, прекрасна и непред
сказуема многоликая сила 
женственности. Все это дра
матург прекрасно воплотил в 
своей пьесе «Двенадцатая 
ночь», в которой вдобавок 
очень много юмора и весе- 
л ья. . .

В этом месте просто не
обходимо сделать небольшое 
отступление. Дело в том, 
что труппа любого любитель
ского театра-студии состо
ит сплошь из непрофессио
нальных актеров. И театр- 
студия «^зепс1$1егп» в дан
ном случае не исключение. 
Все, кто занят в спектакле, 
а это Андрей Вит то, Барно 
Даниярова, Евгении Павлен
ко, Агата Гурто, Андрей Ра
манов, Артем Фольц и дру
гие (перечислить всех просто 
не представляется возмож
ным — в театре-студии за
нимаются более 30 человек и 
«Двенадцатую ночь» играют 
три состава), актерского об
разования не имеют. А Шек
спир, как известно — драма
тург наисложнейший. Поста
новка его пьес, даже такой 
легкой, коей может пока
заться на первый взгляд «Две
надцатая ночь», — сущее ис
пытание для любого профес
сионального театра. Так что 
Андрей Слоним, берясь за эту 
работу, сильно рискова/1. При
чем дважды. С одной сторо
ны, решившись поставить 
Шекспира, пусть с многое 
уже знающими (Слоним за
нимается со ст удийцами  
принципиально по вузовской 
программе), в некоторой сте
пени имеющими определенный

опыт (как-никак ранее ре
жиссер в театре-студии по
ставил два сложнейших спек
такля — «Фауста» Гете и 
«Страну ноября» по произве
дениям Гюнтера Грасса), но 
все же не профессиональны
ми, и вдобавок ко всему — 
очень молодыми (самому 
«старому» студийцу — 25 
лет) актерами. А с другой — 
риск был в том, что публи
ка, большую часть которой 
составляли очень молодые 
люди, просто не воспримет 
спектакль. Чего греха таить
— далека сегодня наша моло
дежь от Шекспира.

— Андрей Евсеевич, как 
же вы думаете — разобра
лись ли ваши акт еры в 
Шекспире? Понял ли зри
тель все, что вы ему хоте
ли донести?

—  Не секрет, что боль
шая часть молодого поколе
ния живет сегодня как бы на 
другой планете. В том смыс
ле, что мимо них проходят 
основополагающие культур
ные ценности. Засилие мас
совой культуры вольно или 
невольно заслоняет от мо
лодых многое, в том числе 
Шекспира. С его творчеством 
они не соприкасаются, поэто
му и не могут его знать. 
Наши студийцы точно такие 
же. И Шекспира для себя, 
по сути, они открыли только 
сейчас. По мере освоения 
материала глаза ребят рас
крывались все шире и шире 
и желание понять у них было 
огромное. А понял ли зри
тель? Я думаю, что понял. 
Ну вот как? Это другой воп
рос. Собственно, каждый по
нимает Шекспира по-своему. 
Но что действительно точно
— наш спектакль пробудил 
единую энергетику зала. На 
спектаклях зритель сопере
живал персонажам, и это важ
но.

—Ваш спекташь получил
ся довольно красочным, немно

го карнавальным. В нем 
много музыки, танцев, пе
сен. Особенно привлек вни
мание кордебалет, одетый 
в костюмы разных эпох, 
танцующий тарантеллу. 
Кстати, все танцы в спек
такле поставила наша про
славленная балерина, народ
ная артистка Галия Из
майлова. Как вам удалось 
уговорить ее на эту рабо
ту? И вообще, кто еще по
могал вам осуществить по
становку ?

— Год назад я пригла
сил Галию Измайлову в ка
честве председателя жюри 
на конкурс бального танца, 
который проводил немец
кий  кул ьтур ны й  центр  
«\Мес1егдеЬиг1». Ребята ей 
очень понравились, и она 
охотно дала согласие уча
ствовать в этой работе. Что 
же касается музыки, то ее 
написала концертмейстер 
Большого театра Людмила 
Слоним. Она же ее и ис
полняет. Потому что мы ре
шили, что в этом живом 
спектакле о фонограмме 
речи быть не может. И все 
романсы (кстати, они на
писаны на сонеты Шекспи
ра) актеры исполнили ис
ключительно «вживую». Ну 
а сценография спектакля — 
это дело рук Барно Дани- 
яровой, которая к тому же 
исполнила роль Виолы. 
Также самые добрые сло
ва и огромную благодар
ность я хочу высказать в 
адрес всех, кто работает в 
театре имени Аброра Хи- 
доятова. Их помощь нео
ценима. Нужно просто бла
годарить судьбу, что она 
представила нам таких 
творческих коллег.

— Андрей Евсеевич, 
«Двенадцат ая ночь» — 
этап уж е пройденный. 
Что же дальше?

— Планы есть. Прежде 
всего мы хотим сделать 
спектакль-композицию по 
сказкам Гофмана «Щелкун
чик», «Песочный человек» 
и «Повелитель блох». Есть 
и еще одна творческая за
думка — осуществить по
становку на немецком язы
ке, но сугубо на восточ
ную тематику. За основу мы 
возьмем либо произведе
ния Алишера Навои, либо 
поэму Соловьева о Ходже 
Насреддине.

Б еседу вел 
В л ад и м ир  БЫ ЕВ.
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Спорт

Награда
17 июня в 197 госулар-

горж есгдз, посв ященные 
107-летию
го олимпийского комитета. 
Не обошли стороной эту

тане, По тралииии был 
организован всереспубли- 
канский День бега. в ко
тором принимали  участие
около 900 бегунов-любите
лей со всей нашей респуб
лики.

Однако право принять 
участие в республиканском 
забеге нужно было еще 
заслужить, поэтому неделю 
назад в Узбекистане были 
проведены региональные 
отборочные состязания. О 
том, как эта акция прошла 
в Ташкенте, «Вечерка» уже 
рассказывала своим читате
лям. Напомним лишь, что 
по итогам городского забе
га была сформирована ко
манда из трехсот человек, 
которая и защищала честь 
столицы в минувшее вос
кресенье.

Как и каждый год на про
тяжении последних девяти 
лет, площадь Национально
го парка имени Алишера 
Навои была практически до 
отказа заполнена спортсме
нами, болельщиками и про-

•

сто лю бопы тствую щ ими 
ташкентцами, поэтому орга
низаторы и спонсоры тур
нира — Госкомспорт Рес
публики Узбекистан, Наци
ональный олимпийский ко
митет республики , ФСО

общение
День бега

проф сою зов, компания 
«Соса-Со1а» — постарались 
предусмотреть все неожи
данности, которые могли бы 
возникнуть в этот день. Для 
того, чтобы не возникало ка
ких-либо помех со стороны 
зрителей и болельщиков, 
трасса, по которой прохо
дил маршрут забега, была 
огорожена, кроме того, на 
каждом ее этапе находились 
контролеры соревнований, 
работники м едицинского  
обслуживания, ну и, конеч
но, в столь жаркую погоду 
всем участникам были пре
доставлены прохладитель
ные напитки.

Перед собравшимися вы
ступил председатель Олим
пийского комитета Узбекис
тана С.Рузиев, который по
здравил всех спортсменов с 
праздником и зачитал при
ветствие к узбекистанцам 
президента Международно
го олимпийского комитета 
Х.Самаранча. Также после 
окончания забега каждому 
участнику были вручены спе
циальные сертификаты со 
словами признательности, 
поздравлений и благодар
ности за личной подписью 
президента МОК.

Что же до результатов, то, 
опять-таки, по традиции, в 
общекомандном зачете ко
манда нашего города заня
ла первое место, которое 
складывалось из количества

■ *« **  Ш Щ 1
1 4*%  *  *  I

здоровье
призовых мест в восемнад
цати возрастных категори
ях — девять у мужчин и 
столько же у женщин. На
пример, в возрастных ка
тегориях у женщин от 55 
до 64 лет и 65 лет и стар
ше весь пьедестал почета 
остался за ташкентками, а 
безусловными лидерами 
здесь стали соответствен
но О.Веселова и Л.Полон
ская. Немного отстали таш- 
кентцы-мужчины: в их ак
тиве все три призовых ме
ста только в одном возра
сте — 70 лет и старше. 
Здесь первым к финишу 
прибежал Н.Татаринов. 
Также победителями в сво
их категориях стали: в воз
расте 16—17 лет — А.Си
дорова, 35—45 лет — 
Е.Якушко и в самой стар
шей группе участников — 
восьмидесятитрехлетний 
И.Митякин. Кстати,'‘ после
дний был отмечен специ
альным призом Националь
ного олимпийского коми
тета как самый старший 
участник забега. Особыми 
наградами также были от
мечены команда воспитан
ников детских садов горо
да и столичная дружина 
и н в а л и д о в -а м п ута н то в , 
ставш ие обладателями 
первых мест в своих груп
пах. Было еще одно инте
ресное награждение. Су
венирами и подарками от 
организаторов и спонсоров 
были удостоены две семьи
— Киршиных и Медянских, 
члены которых в полном 
составе в этот день при
нимали участие в состяза
ниях.

В целом же без памят
ных подарков в этот день 
не остался ни один бегун
— всем девятистам спорт
сменам от генерального 
спонсора компании «Соса- 
Со1а» были вручены фут
болки, на которых осталась 
запечатленной дата и при
чина их участия в сорев
нованиях, несущих вместе 
с чувством оздоровления 
радость общения с людь
ми, близкими по духу.

А.КИ М . 
*** Ф ото 

Т. НИГМАТУЛЛИНА.

Четвертый шинал
«П а х т а к о р а »

В минувшую субботу в 
Ташкенте, на центральной 
спортивной арене страны, 
прошел ответный полуфи
нальный матч розыгрыша 
Кубка Узбекистана по фут
болу — «Пахтакор» прини
мал каршинский «Насаф». 
Напомним, две недели на
зад на выезде столичные 
футболисты сыграли вни
чью — 2:2. Чтобы по сум
ме двух встреч продолжить 
борьбу за почетный тро
фей, их устраивал или вы
игрыш с любым переве
сом, или ничья со счетом 
0:0 или 1:1. В последних 
двух случаях пахтакоровцы 
имели бы преимущество за 
счет мяча, забитого на чу
жом поле. Запасной вари
ант — повтор каршинской 
мировой. Тогда — допол
нительное время. А если 
и за эти полчаса соперни
ки, как говорится, остались 
бы при своих, пришлось 
бы им искать счастья в се

рии послематчевых пеналь
ти. Однако до проверки иг
роков на хладнокровие дело 
не дошло.

Самые реальные возмож
ности склонить чашу весов в 
свою сторону были у хозяев 
площадки. В первом тайме 
один из нулей на табло уже 
«задрожал», готовый превра
титься в единичку. Но мощ
ный удар метров с тридцати 
двадцатилетнего К.Утабаева 
лишь потряс левую от врата
ря штангу. Спустя восемь 
минут прямо против ворот 
вновь из-за штрафной «соч
но приложился» к мячу Н.Ку- 
тыбаев. Голкипер гостей 
П.Гизимчук не без труда пе
ревел его через переклади
ну на угловой. К концу тай
ма игра перешла в более 
спокойное русло. А в начале 
второй половины встречи, с 
выходом на замену А. Жда
нова, она снова оживилась. 
Нападающий сделал не 
сколько опасных передач и

не раз сам выходил на 
ударные позиции. Увы, в 
этих эпизодах фортуна ос
тавляла таш кентцев без 
внимания. Финальный сви
сток арбитра из Бухары 
Н.Лутфулина застал их в ата
ке. В девятилетней истории 
розыгрыша нулевая ничья 
вывела пахтакоровцев в фи
нал Кубка четвертый раз. 
Соперником столичной дру
жины будет ф ерганский 
«Нефтчи», который выиграл 
выездной матч против «Бу
хары» со счетом 2:0.

Решающий поединок со
стоится в Ташкенте, но не 
27 июня, как это было на
мечено ранее, а 4 августа. 
Связано это с вызовом се
мерых пахтакоровцев в 
сборную Узбекистана, кото
рую главный тренер В.Саль- 
ков повез (без легионеров) 
в Малайзию, где с 22 по 
30 июня пройдет междуна
родный турнир с участием 
восьми коллективов. На 
предварительных соревно
ваниях в группе нашей дру
жине будут противостоять 
команды Индии, Таиланда 
и олимпийская сборная Ма
лайзии.

Ю .ЛИТВИНОВ.

Б ы вает, и один в поле во и н ...
Обыграв в 14-м туре, дома, «Шахрихан», 

«НБУ-Азия» продолжила победную серию 
в гостях. 15-й тур столичная команда встре
тила в Гузаре. Местный «Шуртан»— бли
жайший ее сосед по турнирной таблице 
снизу— явно не был расположен играть 
роль «гостеприимного» хозяина. До пере
рыва гузарцы упорно искали пути к воро
там гостей, но последние заставляли их 
блуждать вокруг да около. На пятой мину
те второго тайма ташкентцы как бы вспом
нили, что для них не существует комплек
са чужого поля. Организовали контратаку 
с внушительным числом исполнителей, и 
в результате несколько замысловатой ком
бинации великолепный шанс отличиться 
предоставился П.Соломину, который его 
не упустил. Выиграв со счетом 1:0, «НБУ-

Футбол. Первая лига
Азия» в хорошем настроении отправилась 
в Шурчи померяться силами с одноимен
ной командой этого города. К удовольствию 
болельщиков столичного клуба, история в 
16-м туре повторилась с удивительной точ
ностью. Разница лишь в том, что Соломин 
забил свой гол на две минуты раньше. Па
вел записал себе в актив третий мяч в 
третьем матче подряд и приблизился к луч
шему бомбардиру команды — Р.Акрамход- 
жаеву. У него шесть взятий ворот. «НБУ- 
Азия», набрав 29 очков, еще больше ут
вердилась на четвертом месте.

Т. ЗАХАРОВ.

С пастись, чтобы  
по ги б нуть

Невероятную идею предложили аме
риканские ученые — спасти Землю от 
перегревания можно путем удаления от 
Солнца .

Ведь, постепенно умирая, наша огром
ная звезда будет все больше и больше 
нагреваться. До того момента, когда мы 
окончательно превратимся в хорошо про
жаренные сосиски-гриль, времени осталось 
всего ничего — каких-то 3,5 миллиарда 
лет. Астрофизики придумали сценарий. 
Проект заключается в следующем: чтобы 
«оттолкнуть» голубую планету от Солнца, 
достаточно использовать силу гравитации 
астероида диаметром около 100 километ
ров. Нужно сделать так, чтобы он про
скользнул мимо Земли на расстоянии 10 
тысяч км. При каждом полете астероида 
(раз в 6 тысяч лет) взаимное притяжение 
будет отодвигать Землю на 55 км от Сол
нца. Гениальный проект, а главное — лег
ко осуществимый.

Но не надо быть Эйнштейном, чтобы 
понять, чем нам грозит сближение с асте
роидом. Мы это видели в многочисленных 
фильмах-катастрофах. К тому же Солнце в 
конце концов тоже остынет, поэтому не
обходимо предусмотреть возможность воз
вращения и обратно. И, наконец, такие 
лихие маневры настолько взбудоражат Сол
нечную систему, что мы рискуем потерять 
«по дороге» нашу родную и не менее лю
бимую Луну. Может, не стоит так суетить
ся?

Съешь д ете кти в !
Одна японская издательская фирма 

начала печатать детективы на тонких 
листах, выпеченных из сладкого рисо
вого теста. К тому же — с ароматичес
кими добавками.

Детективы издаются в виде тонких бро
шюрок (5-8 листов) и обязательно с про
должением. А вместо традиционной типог
рафской краски применяется специальная 
пищевая смесь с кисло-сладким привку
сом. Состав ее хранится в строжайшей тай
не. Первая партия «съедобной литерату
ры» тиражом около 80 тыс. экземпляров 
была раскуплена за час с небольшим. И 
теперь читатели «сладких детективов» тре
буют продолжения выпуска изданий, про
ся увеличить тираж. Об этом эксперимен
те рассказала японская газета «Джапан 
тайме».

З а ку с и л ... попугайчиком
Недавно Жако Тюртиенен из Мель

бурна признал себя виновным в том, 
что откусил голову волнистому попу
гайчику, хозяйкой которого была доч
ка обвиняемого. Он заявил также, что 
в момент совершения этого поступка 
находился в состоянии алкогольного  
опьянения.

Инцидент произошел, когда Тюртиенен 
был с друзьями в доме в пригороде Мель
бурна. 44-летний мужчина схватил птичку, 
которая сидела на плече одного из гос
тей, и вонзил свои зубы в шею попугая. 
Его смерть была мгновенной. 8-летняя де
вочка не присутствовала при этом.

Адвокат злоумышленника заявил в суде, 
что его подопечный страдает от посттрав- 
матического стресса. Суд постановил ош
трафовать Тюртиенена в пользу местного 
бюджета. Сейчас Тюртиенен работает в 
доме престарелых.

С бала — в полицию
Сотрудники голландской дорожной  

полиции были обескуражены, когда в 
кустах у  дороги увидели спящего бу
рого медведя.

При ближайшем рассмотрении оказа
лось, что у дороги задремал не медведь, 
а пьяный 22-летний молодой человек в 
костюме медведя.

Как потом выяснилось, этот юноша был 
на костюмированной вечеринке в сосед
нем городке, где выпил 15 литров пива. 
Когда праздник закончился, он, не снимая 
костюма медведя, решил прогуляться. Од
нако он не рассчитал свои силы и заснул 
прямо у дороги.

“ Танцы с во л ка м и ” :
н о н -сто п

Компания «РасШса Р П т Оеуе1ортеп1» 
приобрела права на книгу Майкла Блэй
ка “Святая дорога”, являющуюся про
должением романа “Танцы с волками”, 
по которому Кевин Костнер снял свой 
первый фильм.

Картина получила в 1991 году семь пре
мий “Оскар” , включая награды за лучший 
фильм, лучшую режиссуру и лучшую опе
раторскую работу.

Майкл Блэйк, получивший “Оскара” за 
сценарий к “Танцам с волками” , будет пи
сать сценарий к сиквелу. Он планирует 
закончить работу к концу лета, несмотря 
на ожидающуюся забастовку актеров и сце
наристов.

П ереедать вредно даж е
тр е ске

Слепая треска, которая около 40 раз 
спасалась из рыбацких сетей и ушла 
на пенсию в шикарный аквариум, умер
ла от переедания.

Эта рыбина по кличке Бальдр стала зна
менитой благодаря тому, что около соро
ка раз попадала в сети одного и того же 
норвежского рыбака Харальда Хаусо. Вся
кий раз он ее отпускал, потому что ему 
было ее жалко. Кроме того, она была 
слишком маленькая, чтобы ее съесть.

Харальд Хаусо сообщил, что слепая 
треска умерла из-за излишней доброты, с 
которой к ней относились в аквариуме 
“Аалесунд” . “Может быть, ее перекорми
ли. Кроме того, она не привыкла к такой 
шикарной жизни” , - сказал рыбак. У трес
ки была специальная диета, состоявшая 
из сельди и креветок.

Удав и ... унитаз
В финском городе Эспоо удав сбе

жал от своего хозяина через унитаз. 
После этого все жители многоквартир
ного дома должны были плотно закрыть 
крышки своих унитазов, чтобы двух
метровая змея не смогла выскользнуть 
из канализационной трубы.

На помощь хозяину и жильцам приеха
ли пожарные. Для того, чтобы найти уда
ва, им пришлось воспользоваться каме
рой с дистанционным управлением.

На поиски ушло несколько часов, и на
конец змея была найдена в одном из из
гибов канализационной трубы. Сначала ее 
пытались “высосать” в специальный резер
вуар с помощью вакуумного насоса, но по
том пришлось перепилить трубу, и удав 
выполз из нее.

С лиш ком  эф ф ектно
Во время похорон одного из жите

лей иорданской деревни на траурную 
процессию упал метеорит. Скорбящие 
родственники, друзья и соседи шли за 
гробом, когда с неба вдруг прилетел 
горящий шар.

“На похороны пришли сто человек, мы 
все собрались на кладбище, когда на нас 
вдруг сверху стал опускаться горящий ме
теорит” , - рассказал мэр деревни Бейт Эй- 
дес, которая находится в 85 километрах 
от Аммана.

Сначала жители подумали, что это ра
зорвалась мина, но на месте пожара не 
было найдено металлических осколков. По 
словам мэра, удачно, что метеорит не упал 
в ближайший лес, иначе мог бы начаться 
лесной пожар.

Л учш е один раз увидеть
В ближайшее время на всех бутыл

ках пива, продающихся в Канаде, по
явятся этикетки-предупреждения о вре
де  алкоголизма.

Картинка с изображением сморщенно
го головного мозга предупреждает, что 
выпивка разрушает мозг.

Снабдить пивные бутылки такими жиз
нерадостными этикетками предлагают те 
политики, которые хотят ввести контроль 
за потреблением алкоголя. Таким обра
зом они надеются, что в стране будет рож
даться меньше больных детей.

На пачки сигарет уже клеют этикетки с 
почерневшими от табака легкими.

Ю мор — политике  
п о д сп о р ье

Генеральный секретарь ООН Кофи 
Аннан считает, что самые остроумные 
политики  - президент Франции Жак 
Ширак и президент ЮАР Нельсон Ман- 
дела.

Об этом Кофи Аннан заявил в интервью 
молодежному журналу «Мюке1ос1еоп». “У 
Нельсона Манделы отличное чувство юмо
ра, и у Жака Ширака тоже” , - сказал ген
сек ООН.

Кофи Аннана также спросили, куда еще 
он бы хотел поехать, кроме тех 90 госу
дарств, где он уже побывал. Ответ генсе
ка ООН был короток и ясен: в Монголию. 
Он сказал, что ему интересно посмотреть 
на те места, где правил Чингисхан.

Х озяйке  на за м е тку
♦ Чтобы нож и вилка не пахли луком, 

протрите их растительным маслом или су
хой солью. Или разрежьте этим ножом мор
ковь. Если лук замерз, положите его в 
холодную воду.

♦ Чтобы уменьшить горечь лука, надо, 
нарезав его, два-три раза промыть под 
струей воды.

♦ Лук лучше подрумянится, если доба
вить в масло немного сахарного песка. 
Еще один испытанный способ: перед жа
рением следует обвалять лук в муке.

♦ Когда режете лук, смочите нож в 
холодной воде: не будет щипать глаза.

♦ Еще один способ, чтобы не плакать: 
нарезая лук, нацепите на кончик ножа ма
ленький кусочек хлебного мякиша.

♦ Есть еще один верный и в то же 
время простой способ избавиться от слез 
во время резки лука: следует просто на
брать в рот холодной воды.

♦ Чтобы разрезанная луковица не за
сохла, положите ее срезом вниз на блюд
це с солью.

У лы бнитесь !
Инспектор останавливает машину, за 

рулем которой сидит собака, а на заднем 
сиденье — пассажир. Инспектор:

— Вы с ума сошли! Посадили собаку за 
руль!

— При чем тут я? Сам только недавно 
по дороге подсел.

★ ★ *

Пришел муж домой в стельку пьяный. 
Жена выговаривает:

— Ах ты, гад, как ты посмел в таком 
виде явиться?

Он отвечает:
—■ Я хозяин, в каком виде хочу, в таком 

и являюсь!
Жена бьет его сковородкой по голове, 

муж падает под стол и там лежит. Прихо
дит соседка занять соли. Видит валяюще
гося под столом мужа, интересуется:

— А чего это у тебя муж под столом 
лежит?

— Так хозяин. Где хочет, там и лежит.
*  *  *

Жена посылает мужа в магазин за хле
бом и наказывает купить в придачу «Вис
кас» или «Китекет». Мужик заходит в мага
зин, покупает хлеб и спрашивает у про
давца, сколько стоит «Вискас». Тот ему и 
отвечает, что так, мол, и так, но в связи с 
увеличением дорожных тарифов «Вискас» 
подорожал, и теперь он стоит три тысячи. 
Мужик что-то прикинул в уме и спрашива
ет:

— Не подскажете, где тут можно ко
шечку усыпить?

По материалам печати 
и инф ормационных агентств.

Реклама и объявления •  Реклама и объявления

Жители и гости столицы!
В центре города Ташкента по улице 

Амира Темура расположен рынок
«Олой универсал бозори».

В функции рынка входит 
обеспечение посетителей 

сельхозпродуктами и товарами 
народного потребления. 

Ш По инициативе хокимията 
р города Ташкента, ассоциации 

«То ш б о з о р та й ё р ло в с а в д о »  
на месте павильона «Ковун бозор» 
построен вещевой рынок, удобный 

и для покупателей, и для продавцов. 
Приглашаем вас посетить наш 
вещевой рынок, где в широком 
ассортименте имеются товары 

импортного производства.
Цены доступные.

А д м и ни страци я  ры нка .

Управление юстиции 
Ташкентского городского хокимията

доводит до сведения
всех дисциплинированных хозяйствующих 

субъектов о том, что согласно п.5 приложения 
№1 к постановлению Кабинета Министров Рес
публики Узбекистан от 22 сентября 2000 года 
за № 365, а также в целях уменьшения количе
ства проверок в хозяйствующих субъектах и 
популяризации аудиторской деятельности вы
шеуказанным нормативным актом предостав
лена льгота о невключении их в Перечень про
верок налоговыми и контролирующими органа
ми в течение 2 лет при наличии у хозяйствую
щего субъекта положительного аудиторского 
заключения за два предыдущих года, отсут
ствие просроченной задолженности в бюджет 
за последние два года и обязательного предо
ставления ежегодного положительного аудитор
ского заключения налоговым и другим контро
лирующим органам.

ОАО «УС ТА -М УР О Д » 
проводит собрание

акционеров 28 июня 2001 года в 10.00,
которое состоится по адресу: г.Таш кент, 

м-в Сергели-3, ул.А.Ахматовой, 4.

Повестка дня:
1. Отчет по итогам 2000 года ОАО «УСТА-МУРОД».
2. Утверждение годового отчета и финансовых пока

зателей за 2000 год.
3. Разное.

Баланс ОАО «УСТА-МУРОД» на 01 .01 .2001  года.

Наименование статей Актив Пассив
Основные средства 23143
Производственные запасы 22970
Денежные средства 6107
Краткосрочные вложения 450
Дебиторы 24731
Займы дочерних предприятий 132
Уставный капитал 216
Добавленный капитал 646
Резервный капитал 23718
Нераспределенная прибыль 1939
Кредиторская задолженность 51014
БАЛАНС 77533 77533

Г В дополнение  к  объявлению
в газете «Вечерний Ташкент» № 32 
от 16.03.2001г. сообщаем баланс 

АО «Тошлойиха» по состоянию 
на 01.01.2001 года (тыс. сум.)

Н аим енование с та те й А кти в П а сси в
Уставный фонд 968
Добавленный капитал 6128
Нераспределенная прибыль 6539
Прочие пассивы 28226
Основные фоцом и капвложения 17978
Производственные запасы 1687
Прочие активы 22196
Батек: 41861 41861

УТЕР
аттестат о 

Г № 940973, вьм 
та в 1986 г. на  ̂
Жораевны, 
СЧИТАТЬ НЕДЕ

НННЫЙ
ср. образовании 

1. шк. №2 г.Ташкен- 
1мя Наринян Нелли

ЙСТВИТЕЛЬНЫМ.

УТЕР
госордер Г 

20.05.94г. на пр 
Володарской Л 
квартиру 
СЧИТАТЬ НЕДЕ

янны й
Мо 10-01/9934 о 
аво собственности 
ианы Гайковны на

(ЙСТВИТЕЛЬНЫМ

ЧФ «ЗЬая-Вах!» Хамзинского рай
она

ЛИКВИДИРУЕТСЯ.
Претензии принимаются в тече

ние месяца со дая публикации объяв
ления.

Публикацию-объявление о ликви
дации КП «САБ0Т и Ю» Хамзинского 
района, опубликованную в газете 
«Налоговые и таможенные вести» от 
12-18 июня 2001 года,

СЧИТАТЬ
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНОЙ.

Коллектив, администрация и профсоюзный комитет Государственного уни
тарного предприятия «Сувсоз» выражают искреннее соболезнование главно
му инженеру Салиходжаеву З.Т. по поводу кончины его матери

ИНОБАТХОН-АЯ.

прудники иоъединеннои дирекции строящихся здании и сооружении 
Управления делами аппарата Президента Республики Узбекистан выражают 
глубокое соболезнование родным и близким по поводу безвременной кончи
ны заслуженного строителя республики Узбекистан, главного инженера

САРКИСОВА 
Александра Суреновича.

I

|ции Яккасарайского района выражает глубокое собо 
лезнование главному врачу станции Сафиулиной Р. X. по поводу безвре
меннои кончины ее брата
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Эхата Хамматовича.
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